

Intervención del Presidente de la República en Reunión con Presidente Federal de Alemania, señor Horst Köhler  
BERLIN, 24 de enero de 2005

S.E.: Quisiera, en primer lugar, agradecer la invitación y la cariñosa bienvenida que nos ha dado el Presidente de la República Federal, nuestro amigo Horst Köhler.

Efectivamente esta visita es una retribución a la que el año 2003 nos hiciera el Presidente Rau y que nos permitió adelantar el nivel de relaciones bilaterales entre Chile y Alemania. Quisiera expresar mi satisfacción, en primer lugar, luego de que Alemania depositó la ratificación del acuerdo Chile-Unión Europea, con lo cual esto es una ley en Alemania y luego de esta ratificación, el acuerdo culmina exitosamente con la Unión Europea.

No cabe ninguna duda de que a través de este acuerdo las relaciones en materia de comercio, inversión, intercambio cultural, científico y de cooperación con el gobierno alemán se van a intensificar.

Durante 150 años Chile se ha beneficiado el influjo de la cultura alemana a través de la migración que tuvo lugar a mediados del siglo XIX. Si uno observa el debate en la Europa de hoy sobre el tema migratorio, no puede menos pensar también en aquellos otros efectos positivos de la migración, que significa que un país se enriquezca con distintas visiones culturales, religiosas, intelectuales, como a nosotros nos benefició la migración alemana.

Pero hoy, Chile y Alemania miran al mundo en este siglo XXI, y lo que hemos hecho esta mañana ha sido pasar revista a los grandes temas desde el punto de vista multilateral, de una economía cada vez más global y que requiere reglas más justas. Y, en ese sentido, miramos con admiración lo que ustedes han podido hacer acá en Europa, en particular con Alemania, con un alto grado de cohesión social.

Y al llegar acá, no podemos sino observar cómo Alemania sigue siendo el gran actor en este siglo XXI, como lo fue en la segunda mitad del siglo XX.

Voy a seguir trabajando estrechamente con el gobierno, con el pueblo y con las instituciones alemanas, para mejorar el nivel de nuestros países.